
ATA PARFOR – 10 de Outubro 2013 

Aos dez dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze foi realizada a 3ª reunião ordinária 
do PARFOR, nas dependências da  Escola de Formação e Aperfeiçoamento dos Professores do 
Estado de São Paulo "Paulo Renato Costa Souza" - Rua João Ramalho, número mil quinhentos 
e quarenta e seis – Perdizes.   Foi conduzida pela Profª. Vaner Pereira Silva Nogueira, que 
apresentou a Profª Carmen Silvia Biágio que assumiu a Presidência do Fórum em primeiro de 
setembro de dois mil e treze.   Estava presente, também, nesta reunião a representante da 
CAPES, a Sra. Ninna Carla Zamariolli Araujo Cruz, Coordenadora de Apoio a Programas de 
Valorização das Licenciaturas.  Os trabalhos foram instalados às quatorze horas, pela 
Profª. Vaner Pereira Silva Nogueira que iniciou a reunião dando boas vindas a todos os 
participantes. Imediatamente após as apresentações, teve inicio as discussões de 
acordo com a pauta apresentada. O primeiro assunto da pauta foi a mudança na 
Presidência do Fórum do Estado de São Paulo. Em seguida a Professora Vaner Pereira 
Silva Nogueira apresentou o quadro de oferta de cursos e vagas, tanto da Secretaria de 
Educação do Estado de São Paulo como da Secretaria Municipal de Educação.  Uma 
das questões levantadas foi sobre a dificuldade de o professor fazer um curso 
presencial oferecido pelo PARFOR, sem previsão de ajuda de custo, considerando que 
o mesmo é realizado fora do horário de trabalho. Outra dificuldade apresentada 
refere-se à dispensa dos professores das ATPC, que não é possível pelo fato da mesma 
ser parte integrante da jornada de trabalho do professor.  A Professora Vaner falou sobre 
a importância de acompanhar o cronograma PARFOR 2014, incentivando os professores a 
participar do mesmo. Lembrou as dificuldades enfrentadas na hora da efetivação da matricula, 
pelo fato da Formação PARFOR ser presencial, levando à desistência.  Em relação aos cursos 
também foi citado a concorrência entre a UAB e os cursos presenciais oferecidos.  Na última 
reunião foi abordado o assunto sobre o panorama estadual em relação à demanda e uma das 
sugestões dadas foi considerar toda a oferta feita, já que é a capacidade plena das IES.   A Sra. 
Ninna tomou a palavra e falou sobre o objetivo do PARFOR e a demanda oferecida pelas 
prefeituras que muitas vezes não é esclarecida, ou seja, o município demanda vagas que não 
existem.  Segundo a Sra. Ninna, falta interesse ou conhecimento, o que gera essa demanda 
equivocada.  A Professora Vaner disse que os municípios que têm uma maior demanda, estão 
mais preocupados com a situação do seu município. Falou, também, da dificuldade de falar 
com a UAB.   A Sra. Evelise Viudes, representante da UNDIME, falou sobre o trabalho realizado 
para divulgação do PARFOR nos municípios. Informou que todos os meses faz reuniões 
mensalmente nos Polos e encaminha email a todos os municípios e seus respectivos 
secretários.  Solicitamos da representante da UNDIME os nomes dos representantes dos polos 
da UNDIME, para ajudar nessa divulgação do programa.  Outro assunto discutido nesta 
reunião foi sobre uma comissão que irá Brasília para discutir a formação continuada junto à 
SEB/MEC. A discussão sobre segunda Licenciatura e informações sobre o ENADE, no INEP.  
Segundo a Sra Ninna, este é o momento perfeito para essas discussões.  Ficou decidido que a 
solicitação terá apoio da Sra. Izabel Pessoa da CAPES, para tentar agendar uma data para que 
esta comissão seja recebida. A Sra. Ninna Zamariolli tomou a palavra e falou sobre o Ofício 
Circular nº 11/2013 CGDOC/DEB/CAPES, que trata da rubrica “Auxílio Financeiro a Estudantes”, 
como um dos itens de despesa do PARFOR, o que foi discutido pelos membros do Fórum e por 



votação, foi decidido que as IES não irão arcar com essa despesa, por entenderem que teriam 
dificuldades para realizar este pagamento. Segundo a Sra. Ninna, o ofício foi apenas uma 
sugestão que a CAPES tentou dar as IES, para resolver o problema de pagamento de 
Transporte.   Em seguida a Professora Vaner comunicou aos membros do Fórum a solicitação 
das Prefeituras de Valinhos e Barueri, sobre a instalação de Polo da UAB, o que foi aprovado 
pelos membros do Fórum e comunicado que as providências serão tomadas. Nada mais 
havendo a tratar foi encerrada a Reunião pela Presidente do Fórum, a Sra. Carmem Silvia 
Canuto Biagio. São Paulo 10/10/2013 

 

 


